

СОДЕРЖАНИЕ

Предисловие	6
Еврейские языки и классические тексты, эпиграфика	
<i>Валерий Шишкин</i> Об использовании этимологической фигуры в Септуагинте	15
<i>Анна Лунева</i> Трансформация раннехристианских представлений об иудаизме (на основе анализа христианской полемической литературы II–III вв. и ее историко–культурного контекста)	30
<i>Екатерина Белкина</i> Трудности перевода. Аббревиатуры и сокращения в эпитафиях еврейского кладбища г. Бешенковичи (Республика Беларусь)	45
Публицистика и художественная литература XIX–XX веков	
<i>Татьяна Яковлева</i> Одесские городские пространства в литературе: «потемкинские дни» у Кармена, Жаботинского и Чуковского	59
<i>Эстер Зыскина</i> От союзника к врагу: Османская империя в публицистике Эфраима Дейнарда	77

Еврейство Центральной и Восточной Европы

Мария Третьякова
Еврейские салоны Берлина в зеркале интеллектуальной жизни Пруссии на рубеже XVIII–XIX вв. 95

Элиша Саливон
Что расскажет военный сидур времен Первой мировой войны (по материалам публикации раввина Сали Леви) 110

Ольга Шука
Евреи как фигуранты уголовных дел в Западной Белоруссии в межвоенный период (по материалам Государственного архива Гродненской области) 124

Юлияна Леганович
Виленский вопрос и еврейская община Каунаса в межвоенный период 138

Алеся Некрасова
Еврейский корреспондент газеты «Безбожник» как антирелигиозник-активист 146

Янина Карпенкина
«Паспортизация» еврейского населения в Западной Белоруссии, 1940–1941 гг. 160

Валерия Малик
Ограничения на доступ к высшему образованию для евреев в СССР: возможности изучения на основе мемуаров и автобиографий 173

Государство Израиль

Артем Гофман
Значение Мадридской мирной конференции 1991 г. в урегулировании арабо-израильского конфликта 195

Валерия Тарасова, Ирина Суслина
Правовая охрана программных продуктов в Государстве Израиль 206

Современная еврейская идентичность

Мария Шишигина

Факторы конструирования религиозной идентичности
представителей прогрессивного иудаизма:
на примере общины «Ле-Дор Ва-Дор» (г. Москва) 221

Юлия Орешина

«Инструментализация памяти»: еврейские музеи
в Белграде и Сараево 237

TABLE OF CONTENTS

Preface	6
Jewish Languages and Classical Texts, Epigraphy	
<i>Valeriy Shishkin</i> Towards the Usage of Figura Etymologica in the Septuagint	15
<i>Anna Luneva</i> Transformation of Early Christian Ideas about Judaism (Based on the Analysis of Christian Polemic Literature of the II–III Centuries and its Historical and Cultural Context)	30
<i>Ekaterina Belkina</i> Lost in Translation. Abbreviations at the Epitaphs of the Jewish Cemetery of Beshenkovichi (Belarus)	45
Publicistic Writing and Fiction in XIX–XX Centuries	
<i>Tetyana Yakovleva</i> Odessa City Spaces in Literature: «Potemkin Days» by Karmen, Jabotinsky and Chukovsky	59
<i>Esther Zyskina</i> From Ally to Enemy: the Ottoman Empire in Publicistic Works by Ephraim Deinard	77
Jewry of Central and Eastern Europe	
<i>Maria Tretyakova</i> Jewish Salons of Berlin in the Focus of Intellectual Life in Prussia at the Turn of the XVIII–XIX Centuries	95
<i>Elisha Salivon</i> What Does Jewish Praying Book from the World War Tell: after the Publication by Rabbi Dr. Sali Levy	110

<i>Olga Shchuka</i>	
Jews as Criminal Figures in Western Belarus in The Interwar Period (based on the State Archives of the Grodno Region)	124
<i>Julijana Leganovic</i>	
Vilnius Question and Kaunas Jewish Community in the Interwar Years	138
<i>Alesia Nekrasova</i>	
The Jewish Correspondent of the Newspaper “Bezbozhnik” as an Anti-Religious Activist	146
<i>Yanina Karpenkina</i>	
“Passportization” of the Jewish Population in Western Belorussia (1940–1941)	160
<i>Valeriya Malik</i>	
Barriers in Access to Higher Education for Jews in the USSR: Study Based on Memoires	173

The State of Israel

<i>Artyom Gofman</i>	
The Significance of the Madrid Peace Conference 1991 in the Arab-Israeli Conflict Settlement	195
<i>Valeriya Tarasova, Irina Suslina</i>	
Law Protection of Computer Programs in the State of Israel	206

Contemporary Jewish Identity

<i>Maria Shishigina</i>	
Factors of Designing of Religious Identity Progressive Judaism’s Representatives by the Example of Moscow Community Le-Dor Va-Dor	221
<i>Yulia Oreshina</i>	
Useful Sites of Memory: Jewish Museums in Belgrade and Sarajevo	237